
1 

教育委員会５月定例会会議録 
 

日 時  平成３０年５月１６日（木） 午後３時００分から午後３時３７分まで 

 

場 所  市役所１１階南会議室 

 

出席者 

（教育委員） 

教 育 長  塩 﨑 政 江   委 員  湯 澤   晃    

委 員  奈 良 知 彦   委 員  石 井 裕 美 

 

（事 務 局） 

教 育 次 長  根 岸 隆 夫    

総 務 課 長  田 村 聡 史   教育施設課長  井 野 寿 志 

文化財保護課長  田 中 隆 夫   学校教育課課長補佐  宇 次   明 

生涯学習課長  若 島 敦 子   青 少 年 課 長  渡 邉 隆 志 

総合教育プラザ管理係長  中 嶋 健 裕   図 書 館 長  栗 木 佳 香 

前橋高等学校事務長  武 井 裕 之  
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教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長  

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより前橋市教育委員会５月定例会を開会いたします。 

 

直ちに本日の会議を開きます。 

なお、本日の欠席委員は、村山委員となりますので、ご承知おき願い

ます。 

 

４月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事項

に異議等ありませんか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

異議のないものと認め、承認いたします。 

 

日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたしま

す。 

 

日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に湯澤委員

と奈良委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第三。教育長提出の諸報告について、報告いたします。 

はじめに、教育長より総括的報告を申し上げます。 

 

総括的報告 

総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを配付させていただき

ましたのでご覧ください。 

１点目は、教育福祉常任委員会が４月２６日にありました。内容とし

てはそこにある３点ですが、前橋市学校教育ネットワークへの不正アク

セスに関わる状況について報告をいたしました。これについては、継続

して経過を報告してほしいという話がありました。 

２点目は、市立前橋高等学校開校記念式典が５月２日にありました。 

市長、市議会議長と一緒に参加させていただきました。その後、曽我

商工会議所会頭が講演をし、前橋市のよさと高校生たちに期待すること

について話をいただき、高校生にとってはとてもためになる日になった

と思いました。 

３点目は、関東地区都市教育長協議会総会が横浜市で行われました。 

内容については、まず総会の中で、関東地区教育長会の会長であった

桐生市の高橋教育長が３月３１日に退任をされたため、後任に高崎市の

飯野教育長が就任されたという話がありました。 

講演会では、陸上選手の高野進さんが、努力をした後に光が見えると

いった内容で講演をしてくれました。その後は分科会に分かれて、私は
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学校教育課課長補佐  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

奈 良 委 員 

 

学校教育課課長補佐  

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

学校教育部会に参加し、宇都宮市の取り組みを聞いてきました。非常に

参考になりました。 

以上が教育長総括的報告なのですが、前回の定例会以降の教育ネット

ワーク関係の状況についてご報告させていただきます。 

保護者へのお詫び文や関係者への手紙を送付、大型連休中に学校のパ

ソコンのクリーンインストール等の作業を行いました。その他具体的な

報告を学校教育課からお願いいたします。 

 

前回の定例会以降の教育ネットワーク関係の状況についてご報告させ

ていただきます。 

４月１８日にセキュリティ専門業者の説明を受けましたが、新たに給

食費に関するデータが流出した可能性が高いことが判明し、４月１９日

に記者発表を行いました。なお、セキュリティ専門業者からは、これ以

上の個人情報の流出は確認できないとの報告を受けております。給食費

のデータは、平成２４年度から平成２９年度まで在席した全ての児童、

生徒、幼児及び教職員が対象となります。対象項目は、氏名、性別、生

年月日、住所、電話番号、保護者氏名などです。そのうち口座情報の件

数は、２８，２０９件です。このほか給食費に関する入出金情報を含ん

でおります。４月２７日、教育福祉常任委員会にて状況を報告し、４月

３０日には、児童、生徒、幼児の保護者宛４２，９７２通のお詫び文を

郵送いたしました。また、本日５月１６日に教職員にお詫び文を送付し

たところです。 

データセンターの再構築は、４月２８日から開始しております。教職

員パソコンの再インストールも並行して行い、個人情報の流出や不正プ

ログラムなどの進入のおそれのない安全なネットワークの復旧を進めて

おります。以上となります。 

 

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。 

 

保護者からの問い合わせの状況はどうなっているでしょうか。 

 

５月１５日現在で、３５０件の問い合わせがありました。４月３０日

にお詫び文を送付した関係で、５月１日からの問い合わせは増えました

が、今週に入ってからは３件程度と小康状態となっております。また、

通知の内容について詳しく知りたい方に対しては、こちらにお越しいた

だき、窓口にて説明を行っております。昨日までで１２４人となってお

ります。 

 

保護者の間で、不安な声等聞くようなことがありましたか。 
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石 井 委 員 

 

湯 澤 委 員 

 

学校教育課課長補佐  

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

自分の周りでそういった話は聞こえてきてはおりません。 

 

問い合わせの内容はどういったものでしょうか。 

 

口座情報に関連して、不正にお金が引き出されるようなことはないか

という内容が多いです。この点については、金融機関に問い合わせをし

て、口座番号の情報だけでは出金されるようなことはないと確認をして

いるので、そういった回答をしています。 

また、携帯電話に知らない会社からメールが届いたが今回の件による

ものではないかといった問い合わせもありましたが、今回対象となって

いるデータではないとお伝えしています。 

 

申し訳ないという気持ちですが、一方で保護者の方が落ち着いて対応

してくれていることはありがたいと感じています。 

 

ほかになければ、以上で質疑を終了します。 

 

日程第四。教育長提出の議案を上程いたします。 

まず、議事に入ります前に、議事の公開の是非についてお諮りいたし

ます。 

教育長提出の議案第１４号及び議案第１５条については、市議会提出

議案であることから、現時点では意思決定過程にあると認められるため、

それぞれ議事を非公開とすることが適当であると思われます。 

したがいまして、議案第１４号及び議案第１５号については、前橋市

教育委員会会議規則第１９条第１項の規定に基づき、議事を非公開とす

ることに、異議等ありませんか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

異議のないものと認めます。 

よって、議案第１４号及び議案第１５号の議案については、議事を非

公開とし、議事日程の最後に議題といたします。 

 

日程第五。その他について報告事項がございます。説明をお願いいた

します。 
 

その他１ 行事について 

行事についてご説明させていただきます。議案書７ページをご覧くだ

さい。６月の行事予定ですが、６月１２日 火曜日午後３時より教育委員

会６月の定例会を予定しております。場所は３階３１階会議室ですので、
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文化財保護課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

よろしくお願いいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介） 

続いて議案書の８ページをご覧ください。７月の行事予定ですが、７

月１７日 火曜日には教育委員会７月の定例会を予定しておりますので、

よろしくお願いいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介） 

行事につきましては以上です。 

 

その他２ 大室古墳群公開・普及イベントの開催について 

６月１０日日曜日、大室公園内の大室古墳群におきまして公開・普及イ

ベントを開催いたします。この催しについては、平成３０年度教育委員会

重点事業の一つとして掲げている文化財の活用の推進の主要事業としま

して、子供たちを主体としたイベントです。 

 大室古墳群は平成１６年度に整備事業が終了し、翌年度から様々な普及

イベントを開催しております。 

当該イベントの開催のほか、埴輪などを市民の手で復元するイベント

や、平成２６年度からは国の補助事業として「大室古墳の教室」事業を実

施するなど、周知啓発に努めております。 

例年盛況であることから、市民ボランティア団体との協働による古墳め

ぐりや古代体験などを通して、子供たちを中心に郷土の遺産である大室古

墳群により親しんでもらい、愛着をもってもらえるよう考えております。 

 イベントの概要につきましては、実施要項に記載のとおりです。 

 

その他３ 平成３０年度「まえばし教育の日」事業一覧について 

本年度につきましても、「市民一人一人が教育や文化の重要性と今後

の在り方を考え、その取組を一層充実・発展させ、『県都前橋 教育の

まち』の実現を目指す」という、「まえばし教育の日」の趣旨に沿って、

各課及び関係機関で実施される事業について集約いたしました。 

表面には、１１月１日の「まえばし教育の日」をはさむ１０月１６日

から１１月１５日の１か月間に実施される事業が掲載されています。ま

た、裏面にはその期間以外に実施される事業を「まえばし教育の日関連

事業」と位置付けて掲載しています。 

なお、作成いたしました事業一覧表は、学校や幼稚園に配布するとと

もに、市のホームページにも掲載いたします。 

また、それぞれの事業の実施に当たりましては、要項に「まえばし教

育の日事業」と明記したり、ロゴマークを掲載したりするなど、「まえ

ばし教育の日」事業を広く市民に周知するよう努めてまいります。 

最後に、資料の表面下にありますように、今年度も「まえばし教育の

日」の中心的な事業として、「まえばし学校フェスタ2018」を１１月１

７日、１８日に開催する予定です。 

昨年度は、２日間で約４，９００人の来場者がありましたが、今年度

も多くの学校や幼稚園に、ステージやブース、展示での発表に参加して
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前橋高等学校事務長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いただき、すばらしい学校文化発表の機会となりますよう、さらに工夫

してまいりたいと考えております。 

 

その他４ 大学入試制度改革に伴う対応について 

この報告は、教育委員会４月定例会において、奈良委員よりご質問を頂

きましたことに対する報告でございます。 

大学入試改革の一つとして、大学入試センター試験があります。 

国公立大学一般入試の志願者全員に受験が求められ、多くの私大入試で

も利用されてきました「大学入試センター試験」が２０２１年１月の実施

から「大学入試共通テスト」に変わります。大学入試センター試験は、マ

ークシート式の問題のみでしたが、大学入試共通テストでは、国語、数学

に記述式問題が課されることになります。 

また、身に付けた知識を生かした「思考力・判断力・表現力」を問う問

題がより多く出題されます。これまでの学力は「知識・技能」中心でした

が、新学力観では「知識・技能」に加えて、「思考力・判断力・表現力」

と「学びに向かう力・人間性等」が入り、教育は「何を学ぶか」から「何

ができるようになるか」となります。 

そこで本校では、新学力観を育成するための新たなプログラムとして

「探究学習プロジェクト“めぶく”」を導入します。 

資料１２ページをご覧ください。 

 このプロジェクトは、主に従来の総合学習の時間を利用して実施され、

新学力観の「知識・技能」については、先生方の日頃からの熱心な教材研

究により充実した内容となっています。しかし、「思考力・判断力・表現

力」と「学びに向かう力・人間性等」については、普段の授業だけでは身

に付かない部分もあることから、このプロジェクトを立ち上げました。 

コンセプトは、「なりたいジブンになる！」から「なりたいジブンを見

つける！」です。 

前橋市の「芽」を見つけて、育て、提案するという様々な活動から、自

らの進路について深く探求することを目的としています。既に市政策推進

課、前橋商工会議所などへの協力依頼を進めており、「オール前橋」でこ

の「探究学習プロジェクト“めぶく”」をバックアップしていただくこと

となっております。 

皆様からのご支援、ご協力を頂けるとさらに充実したプロジェクトにな

るものと考えております。 

 また、もう一つのポイントとして、「英語４技能評価」活用の導入でご

ざいます。 

これまでの大学入試の「英語」では「読む」「聞く」の力を測ることが

中心でした。これに「書く」「話す」を加えた「４技能」を評価し、真の

英語活用力が問われることになります。しかし、多くの高校生が受験する

共通テストにおいて「話す」を測ることは極めて難しいため、民間の資格・
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図 書 館 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

検定試験を活用しようというものです。本校では、以前より日本英語検定

協会の受験を勧めていましたが、昨年度から、ベネッセが実施しています

「ＧＴＥＣ」を導入しました。「ＧＴＥＣ」は、文部科学省から参加要件

を満たしているとされたこと、一度の試験で英語４技能を測定することが

できることが大きなポイントです。 

このように、本校では大学入試制度改革に伴う対応を計画的かつ戦略的

に行っており、先進的な探究学習を軸にした新学力観に適合する人材を育

成していきます。 

 

その他５ ブックスタート事業及び絵本セット団体貸出事業の実績に 

ついて 

１点目は、ブックスタート事業の実績についてです。 

事業概要ですが、赤ちゃんと保護者が絵本に親しみ、親子のふれあい

や絆を深めることを願い、１歳までの赤ちゃんに絵本を１冊プレゼント

するというものです。また、絵本を手渡す際には、ブックスタートボラ

ンティアが、贈呈絵本の読み聞かせ等を行っております。 

次に、ブックスタート事業に係わるボランティアの活動実績でござい

ますが、平成２９年度は、登録人数が６０人で、延べ１５８人の参加を

いただきました。 

絵本の受取実績についてです。受取該当となる平成２８年４月から平

成２９年３月までに生まれた赤ちゃんの人数は２，５０８人で、そのう

ち２，１４３人に受け取っていだきましたので、受取率は８５．５％と

なりました。前年度が８４．９％でございましたので、０．６ポイント

上回る結果となりました。 

続いて２点目、絵本セット団体貸出事業の実績についてです。 

事業の概要ですが、子どもの読書活動を推進するため、幼児期から本

と出会い、本と親しむ機会としていただくよう幼稚園・保育所（園）・

認定こども園を対象として、絵本セット１００冊を貸出すというもので

す。平成２４年度から２７年度の４年間、教育振興基金を活用いたしま

して、貸出用図書資料の充実を図りました。 

平成２９年度の利用実績でございますが、利用団体は、１１９団体、 

貸出冊数は、１１，９００冊となりました。いずれも延べ数で前年度よ

り減少しておりますが、これは幼稚園の統合によるものでございます。 

 

総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、６月１２日 

火曜日午後３時からということでよろしいでしょうか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

では、６月定例会については６月１２日 火曜日午後３時からと決定し
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教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

湯 澤 委 員 

 

文化財保護課長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

湯 澤 委 員 

 

文化財保護課長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

奈 良 委 員 

 

 

 

教 育 長 

 

 

石 井 委 員 

 

生涯学習課長 

ます。 

また、７月定例会については７月１７日 火曜日午後１時３０分からと

いうことで予定することで、よろしいでしょうか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

では、７月定例会については７月１７日 火曜日午後１時３０分からと

いうことでお願いいたします。 

 

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。 

 

 大室古墳のイベントは毎年実施しているのでしょうか。 

  

 大室古墳の整備が終了した後、人気がある事業を中心に行っており、プ

ログラムごとの入場者の合計となりますが、昨年度は３，０００人を越え

る子供たちの参加があり、今年度も同様のイベントとなっております。 

 

 今年度の教育委員会の重点事業となっております。親子連れも多いので

ぜひお出かけください。 

 

 マスコミも協力的であるようですね。 

 

 多くのマスコミに後援していただいています。このイベントのチラシ

は、全ての小学生に配布するのですが、それ以外にも取り上げていただき

たいので報道機関にも協力いただいています。 

 

 たくさんの報道機関に協力いただくことで、前橋市の良さをアピールす

ることにもつながりますので、ぜひ今年も良いイベントになればと思って

います。 

 

 前橋高等学校については、資料を見させていただきましたが、色々対策

を取られてしっかり対応してくれていると感じました。ぜひ生徒の夢が実

現できるようにしてあげてほしいと思います。 

 

 ３年間の計画がしっかり組まれていますね。前橋市の事業とも関連して

いますね。 

 

Ｍキッズサミットについて、もう少し詳しく説明してください。 

 

中央公民館の事業で、共愛学園前橋国際大学の学生が中心となって行
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石 井 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

っております。全５回にわたりバラエティに富んだ講座の内容となって

おります。 

 

講座の内容はどうなっているのでしょうか。 

 

その年、その年で決めているようですね。一つのテーマに沿って、最

後には発表を行っています。市内色々な小学校から児童が参加し、大学

生と一緒に調査に行ったり、考えたりして行っています。 

 

講座の内容については、ただ今中央公民館と共愛学園前橋国際大学と

で検討をしている段階です。 

 

ほかに、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。 

なければ、以上で質疑を終わります。 

 

次に、先ほど非公開と決定されました議案について、議事を行います。 

 

議案第１４号 平成３０年第２回定例市議会提出予定議案（予算）の

作成に対する意見について 

 

議案第１５号 平成３０年第２回定例市議会提出予定議案（事件）の

作成に対する意見について 

 

 以上をもちまして教育委員会５月定例会を終了いたします。 

 

（午後３時３７分）  


